

# EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458



Año II

Martes 23 de Marzo de 1937

Núm. 212

## RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Concursos de EL ALCÁZAR.....	3.ª
En Cataluña se han intentado dos levantamientos contra los opresores.	6.ª
Roosevelt no piensa proponer un desarme completo.....	3.ª
El indigno ofrecimiento de Marruecos por el Gobierno rojo.....	2.ª
Ideas de «Heraldo» habla también de una España y un Caudillo.....	7.ª
Minero asturiano con chistera y frac..	7.ª

“LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION DEL CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO,,”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

## Nuestras tropas copan un puesto enemigo en

### Aravaca al rechazar energicamente un contraataque con gran lujo de elementos

### Se recogieron 15 fusiles | Dejando 15 muertos rojos

### En Guadalajara fué derribado un avlón Cayó en nuestras líneas pereciendo carbonizados sus ocupantes

## Impetuoso avance nacional por la carretera de Valencia

Talavera, 22.—(De nuestro enviado especial).—Al ataque a las posiciones de la carretera en la Cuesta de la Reina, efectuado hace dos días por las fuerzas rojas con todo lujo de elementos de combate, y que fué rechazado energicamente por nuestras tropas, el avance efectuado hoy es una réplica digna y una demostración palpable de que, si los rojos son incapaces de romper las líneas nacionalistas, no lo son menos para resistir en sus trincheras los impetuosos ataques de las tropas de Franco.

No se ha dado aún el caso de que el objetivo propuesto por nuestro Mando no se haya conseguido en su mínimo punto. Ni contraataque rojo en el que sus fuerzas no hayan logrado, además de un rotundo fracaso, una considerable merma en el número de sus hombres y de su material, que, por otra parte, parece el único objetivo de los dirigentes rojos, dada la continuidad con que intensifican sus inútiles ataques y la falta de convencimiento de esta inutilidad.

Hoy, a pesar de la inclemencia del tiempo, que no está

dispuesto por completo a favorecernos, efectuaron nuestros heroicos infantes un impetuoso avance por la carretera de Valencia.

Comenzó la operación a la madrugada. No había aún amanecido, cuando comenzaban las baterías a lanzar una verdadera tromba de metralla y fuego sobre los reductos enemigos, sembrando en sus filas la muerte y el pánico ante el posible ataque de las fuerzas nacionalistas.

Efectivamente. Cuando la Artillería nacional había cumplido su cometido, se lanzaron nuestros soldados sobre los reductos enemigos, que no repuestos aún del intensísimo fuego que las baterías les habían hecho, vieron echarse encima, con una bravura incomparable, la avalancha insostenible de nuestra infantería.

Poco duró la resistencia. El enemigo, batiéndose constantemente en retirada, iba dejando en nuestro poder hombres y material, en tanto que nuestras tropas, en arrollador avance, dejaban tras sus espaldas trincheras y cadáveres

rojos hasta conseguir dominar un gran trecho de la carretera Valencia.

La zozobra de Miaja, que retiró de este frente parte de sus mercenarios para sostener momentáneamente la cuña que por Guadalajara se colaba a Madrid, habrá aumentado de golpe ante el inesperado ataque por este sector. Pronto serán tantos los puntos a taponar que la zozobra se convertirá en desquiciamiento, y será la huida hacia Levante.



Companys. Abogado de anarco-sindicalistas y de todas las malas causas en Cataluña. Periódista de artículos de oposición y de constantes conspiraciones. Con sólo esto hizo su carrera política hasta llegar a presidente de la Generalidad. Cuando se rebeló en octubre del 31 para proclamar el Estado libre catalán, todo fué benevolencia e impunidad para él. Cuando el Ejército de Cataluña se levantó en julio del 36 para liberar a España del influjo soviético, él no fué pladoso con nadie. Ni siquiera perdonó a un jefe que el 31 le salvó en los primeros momentos la vida. Después de esto, ¿será exagerado decir que Companys es un bandido?



Martes santo... dolor de la Semana Santa en el rostro afligido de la Virgen Madre, lágrimas de fuego que marcan surcos morados. Días, éstos, de penitencia que nos conducen al dolor de la Madre

## Los rojos de Guadalajara ya empiezan a decaer

Soria, 22.—Información especial para EL ALCÁZAR.—Ya van bajando de tono las radios rojas. Lo que han llamado los marxistas victoria de Brihuega va estando un poco gastado, y tanto engañaron al pueblo, que en un mitin rojo de hoy se afirmaba que no ha existido tal triunfo.

Ya ellos mismos lo reconocen.

El cuartel general del Generalísimo puso los puntos sobre las íes a las informaciones que corrían.

Briguega es dominada desde las alturas por nuestras gloriosas tropas nacionales.

Nuestras fuerzas rectifican posiciones y, siempre atentas a las disposiciones del mando, esperan el día señalado para demostrar, una vez más, a los marxistas lo que ya tienen bien probado.

La lucha en estos días está por el aire. La Aviación nacional se bate heroicamente con aparatos rusos que quieren prestar ayuda de protección a las infanterías rojas.

Nuestros aparatos de bombardeo siguen actuando bri-

llantemente, descargando gran cantidad de metralla sobre las concentraciones rojas de los pinares del contorno.

Hoy, en varios momentos, intentó el enemigo un empuje; pero dieron los rojos con las bayonetas de nuestros soldados, que no sólo contuvieron a los marxistas, sino que tuvieron que efectuar tal repliegue que les llevó bastantes lejos de nuestras posiciones.

La que llamaron victoria de Brihuega va cayendo con el desgaste. Nuestras fuerzas poderosas y valientes presentan sus bayonetas al enemigo, marcan con sus cañones el camino de Guadaajajara, con el del triunfo definitivo, que se va sintiendo llegar como una flor más de la primavera.

“Lo que yo ví en Santander,,”

Interesantísimos reportajes de

WALDO DE MIER

que comenzamos a publicar mañana. No deje de leer

“EL ALCÁZAR,,”

## Boletín Informativo

Salamanca.—Boletín de Informaciones del Cuartel general del Generalísimo con noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy 22 de marzo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta y sexta divisiones y divisiones de Soria y Avila.—Sin novedad.

Octava división.—Se cogió al enemigo un fusil ametrallador y algunos muertos.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—El enemigo realizó un ataque por Aravaca, siendo rechazado. Nuestras fuerzas contraatacaron ocupando un puesto enemigo y recogiendo 15 fusiles y 15 muertos.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.

De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

# Noticias del mundo y de España

Colaboradores  
de  
ELALCAZAR

## Notaciones históricas

por F. CORTINES MURUBE

Cómo tratan a soldados y marinos los verdaderos jefes españoles en la Historia nacional.

### Gerona pretendía que el Gobierno de Valencia se trasladara a dicha capital

Gerona, 22.—Diversos partidos políticos de izquierda no anarquistas pretendían que el Gobierno de Valencia trasladara su sede a esta capital.

Fundaban su petición en que en Gerona estaría menos expuesto a los bombardeos de la aviación nacional y que se contaba con buenas baterías antiaéreas y la ciudad protegida por montañas pirenaicas.

El proyecto fué rechazado por el Ayuntamiento donde se celebró una reunión, cuyo criterio contrario fué sostenido por el alcalde Exposito Durán.

La población se vió decepcionada en su idea de ver convertida la ciudad en capital.

### El escritor ruso Macarof, detenido por orden de Stalin

Moscú, 22.—Ha sido detenido en esta capital el conocido escritor ruso Makarof, por haber publicado una obra en la que se describe la vida actual en una fábrica soviética. Parece ser que al citado escritor se le acusa de anticomunista por haber pintado de una forma realista el ambiente miserable en que vive el obrero ruso. La obra ha sido retirada de la venta.—A. Z.

### Un ejemplo que debe seguirse

San Sebastián, 22.—Una señora entregó al gobernador militar doscientas mil pesetas y 50.000 francos para la suscripción nacional.

El gobernador militar le hizo presente, en nombre de España, su agradecimiento y ha hecho público tal donativo para ejemplo y estímulo de cuantos puedan proceder en forma análoga.

### «El Liberal», se lamenta de que las masas la han tomado con los periódicos

Madrid, 22.—«El Liberal» dice que con cualquier futil pretexto, por cualquier rumor que se difunde en la calle, las masas se desbordan y la han tomado contra los periódicos.

Añade que casi todos los periódicos que se publican en Madrid, republicanos o de extrema izquierda han sufrido las consecuencias de este desbordamiento de las masas que obran sin razón alguna. Dos obreros de la imprenta de «El Liberal» han desaparecido en poco tiempo; tres redactores del periódico «El Sindicalista» resultaron muertos al estallar una bomba de mano en la redacción. El director de «El Sindicalista» Angel Pestaña sufrió un atentado del que resultó herido, y ahora se ha pretendido incendiar el «Heraldo de Madrid», cuyo edificio ha sufrido graves daños.

### La Generalidad expolia al Municipio barcelonés

Barcelona, 22.—El consejero de Economía de la Generalidad ha presentado un proyecto por el que se pretende la municipalización de la propiedad urbana. El proyecto supone una expropiación inicua en beneficio del Ayuntamiento barcelonés.

La pretensión está siendo muy criticada por todos los catalanes y hasta por los partidos anarcosindicalistas que se habían apropiado de muchas manzanas de casas y recibían sus rentas por el terror. Dichas organizaciones extremistas, ahora advierten que se les pretende despojar, por los consejeros de la Generalidad, de los ingresos que cobraban de los inquilinos.—A. Z.

### Una perla de cinco octavos de pulgada

Londres, 22.—La perla más gruesa que se ha pescado desde varios años acaba de ser entregada por un obrero a los propietarios de las Pesquerías de Darwin (Australia). No tiene ninguna mancha, y es de cinco octavos de pulgada. Ha sido tasada en 107.000 francos.

### Detenidos por reclutar voluntarios para la España roja

Viena, 22.—Han sido detenidos varios individuos que se dedicaban a la recluta de voluntarios para la España Roja.—A. Z.

### En Detroit continúa la huelga en las fábricas Chrysler

Detroit, 22.—Continúa la huelga en las fábricas Chrysler. Los obreros se han resistido a abandonar los locales a pesar de haber sido intimidados por las autoridades.—A. Z.

### Una idea genial del camarada Hernández

Madrid, 22.—La emisora de Unión Radio retrasmitió la acostumbrada fiesta dominical. Hablaron en ella, la «Pasionaria», el comunista José Díaz y el camarada Hernández. Manejaron los tópicos de todos los mítines. Pero los tres declararon que la guerra está entrando en los momentos más duros. Pidieron que los comités municipales se encarguen de la cuestión de aprovisionamientos. Uno de ellos manifestó que en Madrid no se podía formar el Ayuntamiento porque nadie quería ser concejal. Y el camarada ministro de Instrucción, apuntó la genial idea de que si los trabajadores de Madrid se lo propusieran, podrían construir un ramal de vía férrea que empalmase con el ferrocarril de Valencia.

¿Quiere usted comer bien? En el Restaurant BAR METRO Magníficos comedores: -: Servicio a la carta -: Gran surtido en fiambres

No dude usted; es el mejor y más económico. San Francisco, 2. Teléfono 76.—Talavera de la Reina.

**FERRETERIA MARIN**  
HIÉRROS  
Gran surtido en Piezas, Arados, Ideal y Parsón  
Zocodover, núm. 4  
TOLEDO

**Bazar Médico**  
S. A. CLAUSOLLES  
Velázquez, 17 y Rioja, 10  
SEVILLA  
ORTOPEDIA  
CIRUGIA  
OPTICA  
ANTISEPTICO

**Café Sulzo**  
Se necesitan camareros y empleados de mostrador que sean jóvenes con buenos informes y sabiendo su obligación.

**BOCADILLOS DIAZ**  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

## Para reemplazar el premio Nobel en Alemania

### Tres premios de cien mil marcos

Berlín, 22.—En el día de hoy el Führer instituyó tres premios de cien mil marcos cada uno, más un diploma y medalla de oro, para los tres alemanes más relevantes en Ciencias, Medicina y Literatura, reemplazando así el Premio Nobel, que Alemania prohibió aceptar a ningún alemán.

### Piden el procesamiento de Largo Caballero

Barcelona, 22.—La prensa anarquista de Barcelona dirige los mayores improperios a Largo Caballero y pide su destitución y procesamiento por considerarlo principal responsable de los desastres sufridos por las fuerzas rojas.

### En la «Gaceta» aparece la suspensión del general rojo Miaja

Salamanca, 22.—El general rojo Miaja se ha venido mostrando algo hostil al comité rojo de Valencia, aunque nunca lo dió a entender, pero ahora

con la entrega de la corona de laurel por los hombres de izquierdas, la solicitud que han hecho de que le sea concedida la Gran Cruz Laureada de San Fernando y alentado por los anarquistas y otros elementos, se ha atrevido a desobedecer a Largo Caballero.

Ello ha dado motivo para que la «Gaceta» publicara un decreto dejando en suspenso al general rojo Miaja, y parece que todavía no ha designado el Gobierno a su sucesor.

### Inglaterra y Francia contestarán al indigno ofrecimiento de Marruecos por el Gobierno valenciano

Londres, 22.—Inglaterra y Francia rechazarán el ofrecimiento hecho por el Gobierno de Largo Caballero de concesiones en el Marruecos español. Los ministros de Relaciones Extranjeras de ambos países contestarán a la indigna proposición que la propuesta del Gobierno de Valencia es inaceptable y que no ha sido vista con agrado por los Gobiernos francés e inglés.

En un libro publicado en la ciudad de Toledo, el año 1513, Luis Correa escribe una elocuente página que titula «Oración del Duque de Alba a los de la Legión vieja». ¡Cómo acaricia el sentido patriótico y literario de hoy, en 1937, el eco de aquellas generosas palabras! Y tiene el epigrafe de mi nueva lectura hasta el encanto gramatical de los actuales motivos de España en guerra por el vocablo Legión. Del discurso textual copio para su adaptación a las crónicas de la lucha lo siguiente: «Mas es bien que de mí, que soy vuestro capitán general, seáis loados en público; pues pública es vuestra virtud. No os quiero traer ejemplo de cuántas huestes, puestas en el extremo de la necesidad, perseveraron hasta el fin, porque vuestra constancia y gran sufrimiento pasando al de todos, vosotros seréis dechados a los que después de vos vinieren... Porque en la muchedumbre no está el poder, sino en los pocos valientes, y prestos al mandamiento de su capitán... Malaventurados son aquellos que miserias no saben sufrir, porque luego tras ellas es muy dulce la hartura y reposo. Pues así como de la batalla o combate vosotros habéis de ser los delanteros, así de la presa ganada vosotros llevaréis la mayor parte, y de esto os aseguro, y de sus riquezas vosotros ser los poseedores. Y para mí no quiero que me déis sino la honra de la victoria, la cual espero en Nuestro Señor que nos dará. Esta alcanzada, vosotros ricos y honrados, volveréis a vuestras casas, y demás de esto el rey os hará muchas mercedes, y en ellas yo quiero ser el tercero, pues he visto vuestros trabajos y fatigas».

De más interés, si cabe, históricamente, por la especial rareza del libro y su mayor antigüedad de información en el episodio, son las noticias que acerca de la conducta semejante de vuestro jefe español nobilísimo—por su persona osado e de muy grande ánimo—nos proporciona el cronista de las «Ilustraciones de la casa de Niebla e del linaje de los Guzmanes, que trata de don Henrique de Guzmán, duque de Medina Cidonia, Conde de Niebla, señor de la Ciudad de Gibraltar, e de las villas de Sanlúcar, de Barrameda, Trebuxera, Chiclana, Bejel, de la Torre de Guzman, de Barbate, de las Almadras, de Conil, de Zahara, de Bollullos, de Xiquena, de Montecorto y de Huelva...» según reza la portada casi íntegra en mi recuerdo de la obra. Aquí nos refiere en un párrafo del manuscrito su autor, Pedro Barrantes Maldonado, que fué la armada del duque de Medina contra los moros en Melilla, mandada por Pedro de Estopiñán y por García de León, vencieron y volviéronse al puerto de Sanlúcar con muchos cautivos e muy gran despojo, de riquezas importantes ganadas, de lo cual holgó mucho el Duque e repartió la presa con los que se avían hallado en ella que él no quiso recibir ninguna cosa, de aquel espléndido botín del mar.

¡Condición admirable, comentario yo, de favorecer a sus tropas de las expediciones marítimas y terrestres, reflejadas en las palabras de una arenga y en los hechos de una crónica, de estos jefes militares en la España conquistadora y unitaria del siglo XVI!

¡Soldados de la Legión y navegantes de la flota, en la campaña de salvación actual, los narradores futuros elogiarán también en la prueba testifical de los escritores de hoy el mérito de vuestras proezas y la hidalguía de conducta de nuestros capitanes, porque la Nación logró ya para siempre en el triunfo de la espiritualidad su estilo de pueblo aristocrático!

Y ya podrá decirse de todos los combatientes lo que de uno de los antiguos vasallos confirma el historiador: Son de esos del Andalucía que sin que para ello fuesen constreñidos se aventuraban a la muerte por sustentar y sublimar la casa de Niebla, cuyo nombre era a ellos tan suave que les alegraba el ánimo en oírlo nombrar.

Claro es que en nuestros días hay que expresarse en los términos más comprensivos de botín ideológico por la doctrina política y el bienestar común, y referirse al nombre único de la Casa Grande de España. ¡La honra de la victoria!

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia).

### Más de 40 muertos recogidos en Hita

Salamanca, 22.—El «Boletín informativo» del domingo decía así:

«Ejército del Norte.—5.ª División: Tiroteos sin importancia, pasándose a nuestras filas varios milicianos y paisanos.

6.ª División: Fuego de fusil y cañón.

8.ª División: En San Claudio se ha ocupado un importante puesto enemigo, con gran dominio sobre las posiciones contrarias.

División de Soria. Un ataque enemigo llevado a cabo dos veces con 12 carros de asalto a nuestras posiciones al Sur de Padilla de Hita, fué rechazado con grandes

pérdidas para el enemigo, habiéndose recogido 40 muertos y rechazándose concentraciones rojas en el arroyo Badiel.

Se desmienten una vez más las falsas noticias sobre las conquistas de pueblos que, por carecer de importancia militar o por hallarse lejos de nuestras líneas, como Cifuentes, nunca estuvieron en nuestro poder.

División de Avila: Sin novedad. División Reforzada de Madrid.—Sin novedad, habiéndose pasado ocho milicianos a nuestras filas.

Ejército del Sur.—Continúa el temporal impidiendo las operaciones.»

**El mejor surtido**  
VINOS DE MARCAS  
Y ESPECIALIDADES  
Mazapán y Confitería  
**Domingo Aguado**  
Cuesta de Belén, número 9  
TOLEDO

Tejidos del Reino y Extranjero  
Sastrería de Militar,  
Eclesiástico y Paisano  
Especialidad en géneros de punto  
**Aurelio López Martínez**  
(Antigua Casa de Sobrinos de Romillo)  
Las mejores CAZADORAS  
y las más baratas  
COMERCIO, 25  
TOLEDO

EXTRANJERO

# Roosevelt no piensa proponer un desarme completo, sino una reducción de los programas actuales

## Las elecciones inglesas fijadas para 1938, ¿se verificarán en otoño próximo?

Londres.—En algunos centros políticos ingleses circula con insistencia el rumor de que Neville Chamberlain, canciller del Echiquier, que pasará a ser jefe del gobierno pasadas las fiestas de la coronación del rey Jorge VI, al retirarse Baldwin tiene la intención de convocar a elecciones generales para el mes de septiembre u octubre del año actual. Estas elecciones, en realidad, tenían que celebrarse el año 1938, pero, por diversas razones, Neville Chamberlain considera que una fecha más adelantada permitiría al gobierno realizar favorablemente

el nuevo programa de rearme recientemente fijado, sin temor a complicaciones durante su ejecución. Parece que los conservadores mantendrán su mayoría en el Parlamento, aunque Neville Chamberlain está dispuesto a tolerar una pérdida de cincuenta puestos, lo que le desbarazaría de determinados correligionarios, tales como Winston Churchill, su jefe actual, que están en un plan de manifiesta distancia.

## UN BUZO

### se declara en huelga debajo del agua

Montreal.—En Puerto Arturo se ha producido un hecho extraordinario y unico:

Un buzo profesional, llamado Dimo, al servicio del Municipio de Puerto Arturo (Ontario), después de descender una docena de metros por debajo de la superficie del Lago Superior, comunicó por teléfono que no tenía la menor intención de subir a la superficie mientras no se le concediesen los aumentos de sueldo que tenía solicitados.

Los consejeros municipales de Puerto Arturo, reunidos apresuradamente en sesión y después de largas deliberaciones, ha acordado concederle las mejoras solicitadas.

Después de comunicarle al buzo huelguista sus acuerdos, éste ha subido tranquilamente a la superficie.

### Duerme en un ataúd.—No se acatarrará y no molestará a nadie cuando se muera

Londres.—Un filipino residente en Port Darwiu (Australia), se acostará todas las noches, desde hace treinta, en el ataúd que él mismo había construido.

En cierta ocasión en que estaba acatarrado, se acordó de una leyenda de su país, se acostó en el ataúd y curó. Ahora se sirve del féretro para dormir: «He vencido el catarro, ha declarado; cuando muera no causaré molestias a nadie».

### El árbol que hizo descarrilar un tren

Bourges.—El árbol que ha provocado el descarrilamiento del expreso número 83, había sido objeto de una demanda de supresión por parte de la Compañía del ferrocarril, a causa de la situación en que se hallaba.

El propietario del árbol había conseguido que no se retirara y fué el enorme vendaval quien lo abatió antes del paso del tren.

### Escandaloso documento.—Una prueba del inhumanitarismo de los dirigentes rojos

Roma.—Ha sido encontrado un documento, que el jefe del Ejército del Sur tiene en su poder, y que es demostrativo del grado de crueldad que emplean los dirigentes rojos.

Se trata de una carta de protesta que desde el Sur dirigieron los jefes rojos al Gobierno de Valen-

cia; y que constituirá un escándalo cuando se dé a la publicidad, por lo que de inhumano encierra.

El texto de la carta dice así: «A continuación del telegrama enviado, tenemos el disgusto de comunicaros que es inhumano el trato que se da a los heridos. Este escándalo debe terminar, como el de que, engañados, enviéis aquí a los voluntarios, que después de recibir ofrecimientos, no son atendidos.

Gracias a la C. N. T. y a la F. A. I., se ha podido hacer algo en su favor, pero nosotros tenemos otras misiones que cumplir como Comité de Investigación, y os declaramos que no queremos ser cómplices de estos tratos inhumanos».

### Relaciones comerciales entre España e Inglaterra. El embajador británico en Hendaya ha marchado a Burgos

Londres.—Confirma el «Times» que el embajador inglés en Hendaya y un agregado comercial del ministro de Estado han estado en Salamanca, de donde han salido para trasladarse a Burgos, con objeto de entablar relaciones comerciales entre el Gobierno británico y la España nacional.

El más extenso surtido en artículos de BAZAR, JUGUETES, LOZA y CRISTAL  
**Viuda de Helodoro Marín**  
COMERCIO, 48 - - TOLEDO

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA  
**JOSE HURTADO**  
(Sucesor de Valle)  
Cuesta de Bzlén, núm. 11

«La Canastilla»  
:- Camisería y ropa blanca :-  
Géneros de punto y Paquetería  
**PABLO GALAN ROSADO**  
Especialidad en faldones y gorros para cristianar  
Canalejas, núm. 15  
TALAVERA DE LA REINA

New York, 22.—Leemos en el «New York Times»: Aunque la cuestión de la paz europea tenga un interés secundario para la reforma de la corte suprema, el Gobierno de los Estados Unidos sigue atentamente los acontecimientos de Europa con la esperanza de que llegue la ocasión para presentar un plan americano de paz comprendiendo la reducción de armamentos.

Las personalidades del departamento de Estado están de acuerdo en decir que el señor Roosevelt desea ayudar a Europa en sus esfuerzos por la paz y no les sorprendería que el presidente propusiera un acuerdo internacional sobre armamentos.

Algunos funcionarios del Gobierno admiten la posibilidad de que el señor Roosevelt sondée la opinión de Europa sobre dicho asunto por el intermedio de un organismo independiente del departamento de Estado, el cual no actuaría hasta tener probabilidades de éxito.

Dicho periódico declara que el Gobierno de Washington simpatiza con la posición británica respecto al rearme del Reich y la determinación de Francia de continuar en paz con el Reich para garantizar su seguridad.

Por las razones dichas parece que el señor Roosevelt no piensa proponer un desarme completo, sino una reducción de los programas actuales.

## EL ALCAZAR, desde hoy, comienza a publicar dos ediciones diarias

*Aumentada de forma considerable en estos últimos días nuestra tirada, a partir de hoy EL ALCAZAR publicará dos ediciones diarias.*

*Con ello no hacemos más que corresponder a la atención que nos dispensan nuestros lectores.*

*Por comenzar hoy esta nueva organización, EL ALCAZAR ruega a sus lectores de la edición de provincias sepan disculparle alguna anomalía que observen en el servicio informativo del presente número.*

**Lucas Sánchez y Delgado**  
ABOGADO-PROCURADOR  
Armas, 26  
— TOLEDO —

## Un rascacielos mayor que los neoyorquinos en Rusia

París.—El Gobierno ruso piensa edificar en Moscou el mayor rascacielos del mundo. Será unos doce pies más alto que el famoso rascacielos neoyorquino «Empire Building», y contendrá, entre otras cosas, una sala capaz de alojar a veinte mil personas.

Es interesante hacer resaltar que ya hace unos años se habló de la

construcción de un rascacielos, pero fué motivo de duros ataques por parte del pueblo, que no veía en esto más que una demostración absurda de ambición cuando en Rusia faltaba acero y cemento para otras necesidades más apremiantes. El arquitecto será ruso y escogido entre 133 de todos los países que se presentaron en el concurso.

**MAXIMIANO SÁNCHEZ**  
Primera Casa en Embutidos - Comestibles finos - Embotellados de todas marcas  
Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO

OBJETOS PARA REGALOS  
CRISTALERIA Y PORCELANA  
RELOJERIA :: :: BISUTERIA FINA  
**SEBASTIAN DIAZ-MARTA**  
APARATOS Y MATERIAL ELECTRICO  
Comercio, 10 TOLEDO

## Concurso de EL ALCAZAR

# Un premio de 250 pesetas y otro de 100, al soldado que nos envíe la mejor crónica de guerra

EL ALCAZAR que demostró su afecto al glorioso Ejército español brindándole todas y cada una de sus páginas condensa ahora con este concurso de crónicas de guerra su admiración a los heroicos soldados del Ejército y de las Milicias.

Quiere EL ALCAZAR dar un motivo de alto en el camino en la dura brega de la trinchera. En los ratos de calma silenciosa del parapeto quién no ha sentido en su alma los recuerdos de luchas pasadas. La resistencia de aquel grupo de valientes a los ataques enemigos, la hazaña anónima que tal vez no la sepa más que Dios y el héroe.... Una vez más EL ALCAZAR os brinda, soldados de España, sus columnas y su óbolo que es el incentivo y la mirra de los que escriben pensando en nosotros.

**Bases para el concurso**

1.º Se abre un concurso de crónicas de guerra para clases y

soldados del Ejército Español y sus equivalentes en Milicias Nacionales.

2.º Las crónicas no excederán en ningún caso de mil palabras.

3.º Los trabajos podrán enviarse escritos a máquina o con tinta o lápiz, siempre que sean perfectamente legibles y redactado un solo lado de la cuartilla.

4.º Los originales vendrán sin firma; pero señalados por un lema. Y en sobre aparte, cerrado, constará, al exterior, el mismo lema, incluyéndose en el interior el nombre del autor y su dirección. El sobre, así como los originales vendrán autorizados con el sello de la unidad a que pertenezca el autor o la firma del capitán de su compañía.

5.º Los sobres serán encabezados con esta frase: «Para el concurso de EL ALCAZAR».

6.º El plazo de admisión quedará cerrado el día 10 de Abril, a las doce de la noche.

7.º Habrá un Jurado de admisión,

encargado de seleccionar los trabajos y proponer los que deban ser publicados en EL ALCAZAR. Entre éstos, un nuevo jurado calificador propondrá los que sean merecedores de los premios del concurso.

8.º El fallo se emitirá el día 20 de abril, sin perjuicio de seguir publicando los que, sin haber sido premiados, estén propuestos como publicables por el Jurado.

9.º Los premios serán: uno primero de doscientas cincuenta pesetas, y un segundo de cien pesetas.

10. Los autores premiados podrán recoger el importe de los premios en la Administración de EL ALCAZAR, a partir del día 21 de abril.

11. Los trabajos premiados y publicados quedan de propiedad de EL ALCAZAR. Los otros podrán ser recogidos por sus autores en el plazo de un mes, a partir del fallo del jurado.

12. Los originales se reciben desde el día de la publicación de estas bases.

Toledo, 23 de marzo de 1937.

La vida en Toledo

# La provincia de Cáceres se ofrece como madrina del pueblo de Villaverde

## MIRADERO

Los relieves más salientes de la vida toledana se irán acusando periódicamente en esta nueva sección que EL ALCÁZAR abre en su página local. Hoy tocamos sólo dos aspectos. El primero se refiere a la reaparición en las calles de algunos mendigos. Hay en Toledo un Comedor de Caridad costeado con las cuotas mensuales de muchas personas y con ingresos especiales de espectáculos. Precisamente todos los que contribuyen a sostenerlo lo hacen para evitar a la ciudad las escenas lamentables de la mendicidad callejera. No es lógico, pues, que haya pedigüños en la vía pública cuando pueden ser socorridos en el Comedor de Caridad creado con el fin de retirarlos de las calles y concederles allí el auxilio que antes tenían que mendigar de puerta en puerta y de persona en persona. Otro aspecto es el de los letrados y carteles marxistas que aún persisten en las fachadas de algunas casas, a pesar de las órdenes dadas hace semanas por las autoridades. Algunos propietarios las cumplieron; otros, no. Y todos deben cumplirlas para que desaparezca por completo de Toledo todo rastro gráfico de aquella infame propaganda roja que inundó la población y nos trajo tan terribles consecuencias.

**TEJIDOS**

La casa que más barato los vende en Sevilla

**ALMACENES VAZQUEZ**

PUENTE Y PELLON, 1 (esquina a Encarnación)

SEVILLA

ALMACENES CARBALLO

Puente y Pellón y D. Alfonso el Sabio

SEVILLA

## El Domingo de Ramos fué celebrado en Toledo con todo esplendor

### Notas varias

#### Nuevo director de la Prisión provincial

Hemos recibido en nuestra Redacción un atento saludo del nuevo director de la Prisión provincial, don Miguel Villarrubia y García-Chico, a quien deseamos toda clase de éxitos y aciertos en su nuevo nombramiento.

#### Nombramiento

Ha sido destinado al Estado Mayor de la Jefatura del Sector del Tajo y Gobierno Militar de Toledo, el comandante de Estado Mayor don Alfonso Rey Pastor.

#### Gobierno militar

El gobernador militar, don Anatolio de Fuentes, se encuentra totalmente restablecido de las pequeñas indisposiciones que sufría en días anteriores, y que, no obstante, no han interrumpido su labor cotidiana.

#### Gobierno civil

##### Una carta del general Queipo de Llano

El secretario del gobernador, al recibir a los informadores, les comunicó que el gobernador, señor Cirujano, había recibido una carta del general Queipo de Llano, en la que se expresa el agradecimiento por el homenaje que la «Hoja Oficial del Lunes», de Toledo, le dedicó el pasado día 15 de los corrientes.

La provincia de Cáceres, madrina del pueblo de Villaverde

Las autoridades del pueblo de Villaverde de nuestra hermana capital extremeña, Cáceres, han comunicado al gobernador de la provincia, señor Cirujano, que, res-

pondiendo al patriótico manifiesto lanzado por éste y enviado a todas las ciudades españolas, desea ser madrina del pueblo de Villaverde.

#### Nuevos donativos al Patronato Antituberculoso

En el Gobierno continúan recibiendo numerosos donativos con destino al Patronato Antituberculoso. Últimamente, don José Hurtado ha donado una cama, y otra entre los señores don Antonio Losada y don Enrique Niveiro.

#### Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador, señor Cirujano, el ex diputado por la provincia, señor Sánchez Cabezudo. También ha recibido el gobernador al alcalde de Lagartera, quien ha ofrecido decorar el despacho oficial con las típicas labores de su localidad y por artistas del citado pueblo.

#### Multa impuesta por el alcalde de Magán

El alcalde de Magán ha impuesto al vecino de dicha localidad Ricardo Burgos Huescas, una multa de 250 pesetas por desacato a la autoridad, lo que se inserta para pública ejemplaridad.

#### Hospital de Sangre en Boróx

En la localidad de Boróx ha quedado instalado un Hospital de Sangre, costeado por el vecindario y asistido por señoritas del pueblo. También se está llevando a cabo en esta localidad una suscripción en aceite, con destino a la capital española, cuando sea liberada por el glorioso Ejército salvador de nuestra Patria.

**HOTEL «LA ESPAÑOLA»**  
Plaza Constitución, 5 - Telf. 202  
TALAVERA DE LA REINA

### Ayuntamiento

#### Próxima resolución de algunos problemas de la vida municipal

El alcalde, señor Aguirre, al recibir en su despacho oficial a los informadores, les manifestó que en la vida municipal, pasados estos días de la Semana Santa, se resolverán algunos de los problemas pendientes, y cuya resolución no ha podido llevarse a cabo por la ausencia de los concejales señores Moniemayor y Rodríguez, quienes han regresado ya a nuestra capital.

#### El domingo de Ramos en Toledo

En la Santa Iglesia Catedral Primada, se celebró, con la tradicional solemnidad, la fiesta del Domingo de Ramos.

Ofició de pontifical en la solemne ceremonia el excelentísimo señor obispo auxiliar de Toledo y vicario general del Arzobispado, doctor Modrego.

La concurrencia de fieles, que se agrupaban bajo las amplias naves, fué muy numerosa.

Terminada la santa misa, se verificó la procesión de palmas, que este año fueron sustituidas por ramos de oliva.

La comitiva, seguida de una gran multitud de fieles, que habían recogido los ramos de oliva, después de benditos, recorrió procesionalmente las naves del templo.

En las demás iglesias de nuestra ciudad, se celebró también con gran solemnidad la tradicional fiesta religiosa del Domingo de Ramos. Desde bien temprano, numerosos fieles se acercaron a recibir la sagrada comunión y tomar el tradicional ramo de olivo, que no tardaron en colocar en los balcones.

Algunos de nuestros heroicos soldados acudieron también por el ramo de olivo para colocarlo

### Sección Religiosa

DIA 23, MARTES SANTO

**SANTORAL.**—Santos Toribio, obispo; José Oriol, Teódulo, presbíteros; Félix, Victoriano, Frumencio, Fidel, Teodosio, Domicio, Nicón, Pelagia, Aguilá, Eperguio, mártires; Benito, monje; Julián, confesor.

Santa Misa. Color morado. Misa propia, sin Gloria. Oraciones: 2.ª, por la Iglesia o el Papa; 3.ª, por la paz. Prefacio de la Cruz. Oración por el pueblo. *Benedicamus Domino*, el fin.

A los hermanos del Santo Cristo de la Expiración.—Ante la imposibilidad de hacerlo a domicilio, se pone en conocimiento de todos los hermanos del Santísimo Cristo de la Expiración que, cumpliendo lo estatuido en los Reglamentos se celebrará la procesión con la Santa Imagen.

Mañana (D. m.) se hará público, por este mismo conducto, la hora y el sitio de reunión para la tradicional ceremonia religiosa.

**San Nicolás.**—Por la mañana, misas desde las ocho a nueve y media.

Por la tarde, desde las cinco, habrá confesiones. A las 6,30, rosario y Vía Crucis.

en sus posiciones y parapetos, a fin de mostrar a los milicianos extranjeros que ya está muy próxima la hora de la reconquista de toda España.

La solemnidad que revistió la bendición de ramos en todos los templos fué superada en la iglesia de Padres Carmelitas, con la asistencia a la misma de los Pelayos, quienes también formaron en la procesión y se acercaron a recibir la Sagrada Eucaristía.

### CIRILO BERMEJO

Calzado de todas clases lo encontrará en PORTUGUESES, 1  
Especialidad en calzado para campaña  
TOLEDO

## Las actuaciones de la «Columna de Hierro», comentadas por los mismos rojos

**Barcelona.**—En Valencia ha venido actuando una llamada «Columna de Hierro», que se hizo famosa por su ferocidad. Ahora parece ser que el Gobidrno ha decidido disolverla, y un diario rojo, «La Batalla», hace a esa columna de asesinos los siguientes funerales:

«Sin embargo, había también alguna columna que, aunque pareciera paradójico y absurdo, había conquistado gran fama en la retaguardia. Nos referimos a la llamada «Columna de Hierro», cuya disolución ha acordado, al parecer, el Gobierno de Valencia. Creemos que esta vez habrá acabado para siempre la actuación de dicha columna que desde el poco de comenzar la revolución, tanto ha dado que hablar.

Debids a estas circunstancias y a otras, la «Columna de Hierro» estaba integrada por elementos de muy heterogénea composición social. No presidía sus acciones un concepto muy rígido de disciplina, no ya de disciplina interior, sino en relación con el comportamiento respecto a la población civil. Prevalecían en ella, ante todo, los sentimientos primarios de parte de sus componentes, el impulso sin freno, el concepto individual de la autoridad, el instinto de venganza desatado y sin estar sometido al control de una organización. Era una fuerza autónoma dentro del concierto de las fuerzas combatientes.

Algo semejante a un batallón del ejército ucraniano de Muñio.

Como hemos dicho, había conseguido cierta fama. En Levante, causaba espanto su presencia en la retaguardia, a la que acudía con gran frecuencia para imponer sus métodos. Sus acciones dieron ya lugar a combates de ciudad, verdaderamente lamentables, porque perdieron la vida en ellos trabajadores valerosos. El hecho debió haber sido suficientemente aleccionador para que en el escarmiento aprendieran a corregir su conducta. No parece que ha ocurrido así. La «Columna de Hierro» ha seguido librando combates en la retaguardia y ha continuado amedrentando a campesinos y ciudadanos. Los propios organismos a cuya orientación decían acogerse, se han visto obligados a hacer público notas que suponen una desautorización, y al propio tiempo el establecimiento de normas para el futuro.

Así demuestran los mismos marxistas que han venido utilizando los «servicios» de asesinos y ladrones que con sus fechorías han aterrorizado a las inocentes poblaciones de la zona roja. En un sitio era la Brigada del Amanecer, en otro la Columna de Hierro, y en otros semejantes agrupaciones de maledantes, cuya misión ha sido, lejos del combate donde se arriesga, el asesinato de gentes indefensas.

## El cínico Galarza se duele de la incompreensión de sus correligionarios

**Valencia, 22.**—El ministro de la Gobernación, Galarza, ha declarado a los periodistas que lo verdaderamente lamentable en esta situación es tener que defenderse contra la incomprensible actitud de muchos amigos, reconocidos antifascistas, pero que se han empeñado en producir perturbaciones callejeras.

Añadió que, sintiéndolo mucho tiene que proceder con mano de hierro contra esos elementos perturbadores, porque el Gobierno ha de desarrollar su plan y nadie tiene derecho a perturbarlo.

## El Gobierno de Valencia ruega a los madrileños que no se impacienten

**Valencia, 22.**—El corresponsal del periódico «Claridad», órgano de Largo Caballero, transmite desde Madrid una información diciendo que el Gobierno de Valencia procura salvar las dificultades que en este momento se presentan para

auxiliar a los madrileños, especialmente en lo que se refiere a envío de artículos alimenticios.

Suplicamos al pueblo de Madrid que tenga paciencia y abrigue la seguridad de que el Gobierno no le olvida.

### CLAUDIO GARRIDO PUEBLA

Almacenes «Los Madrileños»

Franco, 19  
Teléfono, 31.539

SEVILLA

## Mussolini ha regresado de Libia

Roma, 22.—Ha llegado a la isla de Sicilia, procedente de Libia, Benito Mussolini. El Duce ha sido recibido con gran entusiasmo por la multitud.—A. Z.

## Bombardeo del material de guerra que los rojos desembarcan en el puerto de Valencia

Valencia, 22.—La Aviación nacionalista bombardeó este puerto. Dos trimotores dejaron caer seis bombas sobre depósitos de material de guerra recién desembarcado en los muelles.—A. Z.

## Los reductos marxistas del Escamplero destruidos

Oviedo, 22.—En el sector del Escamplero la Artillería nacionalista batió las posiciones de los mineros destruyendo sus reductos en buena parte.—A. Z.

## El Gobierno checoslovaco toma medidas para evitar la propaganda del comunismo en las escuelas

Praga, 22.—Se advierte una intensa propaganda bolchevique en esta capital. El Gobierno ha decidido tomar algunas medidas, pues la propaganda comunista se hace en las Universidades y en las escuelas y perturba la tranquilidad de la juventud checoslovaca.—A. Z.

## Los comunistas belgas temen que Van Zeeland se quede sin acta

Bruselas, 22.—Con el fin de procurar que Van Zeeland no sea derrotado en las próximas elecciones por el jefe del partido rexista León Degrelle, el partido comunista ha cursado la orden de que todos sus afiliados voten la candidatura del presidente del Consejo.—A. Z.

## Los campesinos catalanes contra la Generalidad

Barcelona, 22.—Los campesinos de la región catalana están

alarmados ante la actitud de la Generalidad, que quiere apropiarse los productos de la tierra sin indemnizar a sus cultivadores.

Por otra parte, los pueblos están verdaderamente aterrados por las hazañas de «los incontrolables», que saquean y asesinan a mansalva en sus frecuentes «razzias» por toda la región.

## Los sueños de Aguirre.—Habla de un concordato con la Santa Sede

Bilbao, 22.—El pintoresco Aguirre, presidente del no menos pintoresco Gobierno vasco, ha declarado a los periodistas que en breve plazo enviará un comisionado a Roma para que se entreviste con el secretario de Estado del Vaticano, a fin de iniciar un concordato.

Olvida el señor Aguirre su comitancia con los comunistas españoles, condenados terminantemente por Su Santidad en su última encíclica.

## La Prensa francesa se ocupa de la visita del rey Leopoldo a Inglaterra

París, 22.—La Prensa francesa comenta hoy el viaje del rey Leopoldo de Bélgica que ha ido a Inglaterra a entrevistarse con el ministro de Relaciones Exteriores mister Eden. En los círculos diplomáticos se comenta que la visita tiene por objeto aclarar la actitud de la Gran Bretaña, de ser violada la neutralidad de Bélgica.—A. Z.

## Más oro español camino de Francia

París, 22.—A bordo de dos aviones han llegado a Francia nuevas remesas del oro español robado al Banco de España por el Gobierno de Valencia. El valor de estos últimos envíos asciende a la suma de 180 millones francos.

## Ante sus graves derrotas, los mineros asturianos dicen que están descansando

Gijón, 22.—Para paliar las graves derrotas de los mineros asturianos en sus desesperados propósitos de apoderarse de Oviedo, las autoridades rojas dicen que han ordenado la evacuación de algunas posiciones y que se ha abierto en las frentes de Asturias un paréntesis de tranquilidad.—A. Z.

## Roosevelt está dispuesto a realizar las gestiones en favor de la paz

Londres, 22.—Se asegura que el presidente norteamericano Roosevelt, en vista de la creciente fiebre de armamentos, está dispuesto a realizar gestiones cerca de los Gobiernos europeos para asegurar en lo posible la paz de Europa. A este fin, se afirma que ya ha celebrado algunas reuniones con determinados embajadores en Washington y que en plazo breve celebrará otras entrevistas.—A. Z.

## Nuestras tropas rechazan un durísimo contraataque a Paredes de Hita

Soria, 23 (2 madrugada).—(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).—Los rojos se emplearon en un fuerte ataque, que desde los llanos o falda de Copernal, pues las alturas hace tiempo que son nuestras, se extendió hasta nuestras trincheras de Padilla de Hita. Intentaron meterse en la carretera que por Alienza y Jadraque desemboca precisamente en Taracena y se une con la directa de Aragón a Guadalajara y Alcalá de Henares. Cualquier actividad enemiga en ese sector tiene siempre fija la vista de nuestras fuerzas, porque desde sus posiciones de observación y dominio cualquier nerviosismo de los comunistas está siempre al descubierto.

Tan pronto como éstos perfilaron su maniobra y se dispusieron a desarrollarla, fué inmediatamente advertida. Los marxistas movilizaron bastante masa, que avanzaba en forma de cruz sin rematar. Iban protegidos por doce tanques rusos, que adelantaban pocos metros a la infantería. Eran éstos los que tenían a su cargo abrir brecha en nuestras líneas para que los milicianos saltasen por el boquete que se dejara en condiciones para dar paso a su objetivo.

Nuestros muchachos, que tenían a su espalda la seguridad de los artilleros, que no podían errar el tiro contra los carros de asalto, quisieron salir al encuentro de los que, pegados al terreno, y deslizándose como serpientes, intentaban hacer pasar desapercibidos el número de los que se aproximaban.

Nuestros jefes no autorizaron esa valentía. Quietos. Cada uno en sus puestos; la vista, sin perder detalles; los fusiles, al alza correspondiente, para que cada latigazo sea un rugido de rabia; las ametralladoras, en sus nidos ocultas, enfilan con paciencia contenida el espacio y la altura para lanzar con buen tino al voraz enjambre que ha de hartarse en esta jornada.

Los tanques rusos se adelantan buen espacio a los milicianos, y rompen el fuego que prepara el intento de asalto. Aquellos disparan sin eficacia, porque ni siquiera distinguen a los nuestros, perfectamente resguardados contra la fusilería y la movilidad obligada del tanque. Desde nuestras filas no se contesta; pero cada hombre tiene bajo su cañón la baja segura de un enemigo. Nuestros artilleros tienen preparadas sus baterías, que siguen codiciosamente a las doce abultadas piezas que se acercan y están ya a tiro directo. «¡Fuego!», ordena el jefe, que desde su puesto de mando da órdenes a sus ayudantes, sin volver la cabeza, y clavó sus cristales en la masa que adelantaba como un erizo. «¡Fuego continuo y rápido—transmite el ayudante por teléfono—contra los tanques!» Los cañones, como jauría en libertad, precipitan sus bloques de metralla, que rompen al lado mismo de los carros, que quedan envueltos en cascotes de hierro y en nubes de tierra y piedras.

El jefe que contiene el contraataque marxista, sonriéndose con la tranquilidad del que se sabe seguro de sí mismo y de la fuerza de los bravos leones, que no tienen otro defecto que un valor que hay que reprimir constantemente y se dispara con más facilidad que con la que se aprieta el gatillo, dice a sus oficiales: «Esto va a ser muy divertido». «Las baterías—indica al oficial, que no se mueve de su lado y señala las del calibre que se ha de emplear—que firen a los tanques a destrozarnos, y las otras, por encima de ellos, a los que protegen.

Al chasquido de cohete de los cañoncitos rusos que se montan en las plataformas de sus tortugas acorazadas, responde el bronco estampido de nuestras piezas. El oficial de Artillería de observación, en el puesto de mando, rectifica sus cálculos al comprobar el efecto de las explosiones. «Ahora son nuestros; si continuáis así, no se nos escapan», apremia por la bocina que lleva su voz con velocidad de relámpago.

Los doce tanques rompen la uniformidad de su

línea. Mientras unos retroceden, perseguidos sin descanso, otros se van a un lado y otro, cabeceando como bestias heridas por los declives del terreno, en los que buscan refugio; pero nuestros proyectiles les persiguen con saña. Las granadas se abren a su lado, mordiendo la acerada corteza, que es tierna y jugosa para los robustos colmillos que expulsaron las bocazas desalquiladas del quince y medio. Rodeados los carros marxistas, a los que se confió el éxito de la ofensiva, por un aro de hierro que se estrecha y se monta sobre sus jibas y les amenaza como lazo de muerte, mientras que las filas humanas que les siguen en retaguardia se descomponen, alcanzadas por los proyectiles segadores.

El contraataque rojo se debilita y pierde intensidad, mientras que la moral y confianza de los nuestros se exalta y se traduce en gritos, de los que el más suave es el de «¡Cobardes, cobardes, cobardes!», que restalla en los oídos de los que huyen sin ganas de desmentirlo.

Tanques—alguno de éstos seriamente averiado, porque la humareda que les acompaña, señala que el fuego prendió en sus partes sensibles—y hombres se pierden en la distancia. Un grupo de comunistas, que quiso hacer acto de coraje adelantándose a sus compañeros, fué barrido por las ametralladoras—próximos a nuestras líneas quedaron cuarenta o cincuenta hombres, que sus camaradas no pudieron retirar, porque para acercarse a ellos era preciso desafiar el fuego seguro de nuestros cañones. Han dejado muchos más hombres tendidos, porque se les veía caer sin que nadie se preocupase de recogerlos.

En esta acción, que ha tenido su importancia por el número de gente y elementos que el enemigo puso en juego, por la finalidad que perseguía y las bajas que debió sufrir, que oscilarán entre las cuatrocientas o quinientas, nosotros no tuvimos que conducir al puesto de socorro nada más que a dos soldados, con la fortuna de que sus heridas no fuesen graves.

La aviación roja ha hecho balance de la semana con nuevas pérdidas en Barajas. Fueron ametrallados dos aparatos descubiertos por los nuestros cuando estaban en disposición de levantar las alas, que quedaron rotas para siempre porque los deshizo el fuego. Otra escuadrilla nacional combatió con una enemiga, que por la carretera de Aragón se dirigía hacia nuestras posiciones en este frente. En este encuentro fueron derribados tres «ratas» y uno de bombardeo.

Todos ellos cayeron en terreno que dominamos. Uno aparece en el sector de Almadrones enquistado más de metro y medio en la tierra, en la que se hundió también el patrón que lo conducía, porque se ven trozos humanos alrededor de lo que no es más que un esqueleto. Dos de nuestros pilotos descendieron en las proximidades de Sigüenza con los depósitos sin gasolina, porque, después de la victoria que alcanzaron en Barajas, cuyo aeródromo fué bombardeado a escasa altura, y picar luego los otros cuatro aparatos rojos, se llegaron hasta las líneas rojas, desde las que con seguridad se vió el efecto del combate aéreo para acabar de poner de peor mal humor a los marxistas. El forzado aterrizaje lo hicieron los pilotos con tal pericia, que sólo uno de los aparatos sufrió ligeros desperfectos en una hélice.

En todo el frente hay bastante duelo de Artillería y permanente vigilancia de nuestros cazas; pero el temporal, que ha vuelto a recrudecerse, no permite mejores iniciativas que aquéllas.

Con reservas, porque todas estas noticias han de recogerse de esa manera, ofrezco la que ayer me ofrecieron sobre la muerte de Muñoz Seca en Madrid. Trasladado de Valencia a aquella otra capital, fué condenado a la última pena que, se encargaron de cumplir dos actores, Novo y Nieto, que se disputaban los méritos para asumir el vil oficio de verdugos.

## Ataque de los nacionales en el frente de Aragón

### Una nueva violación al pacto de No Intervención por el Gobierno francés

París, 22.—Han llegado a esta capital 50 aviadores adictos al Gobierno rojo, juntamente con una representación de éste. Parece ser que estos aviadores son los encargados de transportar a la España «roja» los aviones que recientemente han sido adquiridos al Gobierno francés, cuyo número asciende a 55 aparatos, 50 de bombardeo y 5 «cazas».

Los periódicos de esta capital comentan esta nueva violación al pacto de No Intervención por el Gobierno Blum.

Parece ser que estos aparatos serán transportados al territorio rojo, aprovechando las vacaciones parlamentarias, evitando así interpelaciones en la Cámara.

### Una idea genial del camarada Hernández

Madrid, 22.—La emisora de Unión Radio retransmitió ayer la acostumbrada fiesta dominical. Hablaron en ella, la «Pasionaria», el comunista José Díaz y el camarada Hernández. Manejaron los tópicos de todos los mñines. Pero los tres declararon que la guerra está entrando en los momentos más duros. Pidieron que los comités municipales se encarguen de la cuestión de aprovisionamientos. Uno de ellos manifestó que en Madrid no se podía formar el Ayuntamiento porque nadie quería ser concejal. Y el camarada ministro de Instrucción, apuntó la genial idea de que si los trabajadores de Madrid, se lo propusieran, podrían construir en un mes un ramal de vía férrea que empalmase con el ferrocarril de Valencia.

### Ataques de los nacionales en el frente de Aragón

Zaragoza, 22.—Muy escasa actividad se registró en este frente de Aragón. Sólo en uno de los sectores Norte hubo intenso fuego por parte de nuestras tropas que al advertir trabajos de fortificación en determinados lugares, iniciaron un ataque que no sólo impidió a los rojos continuar su labor defensiva, sino que permitió también desalojarlos de alguna de sus posiciones después de causarles bastantes bajas. En otros sectores la tranquilidad fué completa. En la Sierra de Alcubierre cayó una gran nevada que ha cerrado todos los caminos.—A. Z.

**Casa TOMAS**  
Tejidos, Paquetería  
:: y Muebles ::  
Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R  
TALAVERA DE LA REINA

**Casa Díaz**  
La mejor en flambres  
TOLEDO

**Julio Pous**  
PRIMERA CASA EN PAÑERÍA  
TEJIDOS Y NOVEDADES  
Pí y Margall, núm. 61  
TOLEDO

### La denuncia de un exmiliciano hace intervenir a la policía francesa

París.—El Fiscal de la República ha ordenado al comisario de Policía de Colombes la iniciación de una encuesta basada en la denuncia presentada por el exmiliciano de la brigada internacional Cher-Fif. Cher-Fif, comunista sin trabajo inscripto en las milicias rojas fue herido en el frente de Madrid siendo repatriado sin haber podido cobrar más que unos doscientos cincuenta francos por toda la campaña. Luego se enteró de que su mujer no había cobrado ni un céntimo a cuenta del subsidio que le había decidido partir. Cher Fif no se limitó a ir al partido a protestar, sino que llenó las paredes de manifestos en los que explicaba sus aventuras y protestaba enérgicamente y aconsejaba que nadie fuese a España para ayudar a los estafadores marxistas. El secretario comunista de Colombes le hizo una visita y lo llevó a la Redacción de «La Voz Popu-

lar», donde le presentó a un tribunal integrado por un diputado comunista, un concejal de la localidad y otros miembros del partido comunista, y de la Guepeu que intentaron hacerle escribir, bajo pena de muerte, un documento negando cuanto había escrito en sus manifestos. Ante la negativa del exmiliciano, la Guepeu de Colombes acordó acompañarle a la central del partido comunista de París, donde se repitió la escena, pero siempre con la rotunda negativa del ex miliciano. En vista de esto, le acompañaron a su casa, encargando de su custodia a cuatro diligentes camaradas. Después de algunas horas de aislamiento, Cher-Fif logró echarse por una ventana y tomar un taxi que le condujo adonde se había refugiado su mujer y presentar denuncia a la Policía, que, dado lo grave del caso, parece que esta vez está dispuesta a intervenir.

### Barcia se refugió en un destructor inglés

París, 22.—Se conocen detalles de como el ex ministro de Estado del Frente Popular Augusto Barcia, huyó al extranjero desde territorio rojo, escapando así de manos de sus propios correligionarios. Hizo el viaje como refugiado desde Alicante a Marsella a bordo del destructor inglés «Antelope» y pasó dos noches en otros dos buques de guerra británicos: «El Woolwich», anclado frente Alicante y el crucero «London», amarrado en el puerto de Barcelona. Al desembarcar en Marsella llevaba en la solapa el distintivo de la Legión de Honor francesa. En Barcelona no bajó a tierra; permaneció durante su estancia en dicho puerto a bordo de dos de los buques de guerra ingleses citados: el «Antelope» y el «London».

### La exposición de «La Cruz Latina», en París constituye un éxito

El crecido número de visitantes equivale a un homenaje al heroico general Moscardó

París.—«L'Echo de París» da cuenta del éxito de la Exposición de las obras del benedictino Don Martín, en la que figuraba la espada ofrecida al general Moscardó. Del significado de la exposición da idea este párrafo con que comienza su información el mencionado periódico: «El barnizado de la exposición «La Cruz Latina», que tuvo lugar el viernes pasado en la Galería Malesherbes, no ha sido solamente una manifestación de Arte. La presencia en ella de la espada de honor, ejecutada por el R. P. Dom Martín, para el general Moscardó, le ha dado el carácter que deseaban los lectores de «L'Echo de París», donadores de esa espada. Una asistencia extremadamente numerosa ha querido expresamente venir a admirar la obra maestra del eminente benedictino orfebre, para que tuviese la significación de un homenaje al defensor del Alcázar de Toledo, soldado valeroso, padre heroico, gran cristiano. Este homenaje es el preferido de aquel que nosotros rendiremos al glorioso general jefe de los cadetes, en las condiciones anunciadas ya, pero que el Gobierno de Blum nos ha obligado a diferir hasta la victoria definitiva y próxima de la España nacional». Da cuenta después del acto del barnizado, al que asistió el jurado y numeroso público, entre el que se contaba el R. P. Dom Bernardo Capelle, abad de Monte César, que abandonó su abadía en honor de «L'Echo de París» y el general Castelnau y otras destacadas personalidades. En una conversación tenida por Dom Martín en este acto con el escritor I. G. Lemoine, le hace una descripción del significado de los dibujos y materiales empleados en la construcción de la espada y como resumen de su pensamiento le dice estas palabras: «simboliza en mi espíritu la rectitud del alma de un héroe extraída de la serenidad de su fe».

**HOTEL CECIL-ORIENT**  
(Con elementos del Cecil y del Oriente)  
PLAZA NUEVA (O DE SAN FRANCISCO), NUMERO 8  
Teléfono número 22930. - Telegramas: CECIL-ORIENT  
**SEVILLA**

CARNICERIA SALCHICHERIA  
Y EMBUTIDOS  
**TELESFORO BARGUEÑO**  
Hombre de Palo, 11  
**TOLEDO**

### Una nota respecto al canje de nuevos billetes

Pamplona, 22.—El Gobierno militar ha facilitado una nota en la cual dice que ha tenido conocimiento de que con motivo del canje de billetes se promueven conatos por las demandas injustificadas de plata, alegando la negativa del comercio a recibir billetes tanto de los antiguos como los nuevos, y advirtiéndole que se castigará severamente a los comerciantes que se nieguen a recibir billetes o intenten acaparar la plata.

### La esposa del aviador Pombo ha dado a luz un niño

Avila, 22.—Ha dado a luz el primer vástago del matrimonio la esposa del conocido aviador Pombo, que presta en la actualidad sus servicios en los aparatos nacionales.

**García y Compañía**  
Despacho y Escritorio:  
Antonia Díaz, 19 y  
San Isidoro, 3.—  
Teléfono 27.265.  
**SEVILLA**

**"Auto Sport,"**  
Automóviles de alquiler sin chófer  
Badajoz, 3 Teléfono 27805  
**SEVILLA**  
**"Hotel Paris-Roma,"**  
Plaza General Franco, 1  
**SEVILLA**

**Fotografía Lucas Fraile**  
CASA DE PRIMER ORDEN  
ZOCODOVER 9, - TOLEDO

### En Barcelona se han intentado dos levantamientos contra los opresores

Un amigo mío, catalán, recientemente llegado del hospital, entre otras cosas, me narró lo siguiente: «Cuando en ocasión de estar herido, estuve en Cáceres, tuve una sorpresa, al encontrarme con un vecino mío, que hace unos dos meses logró escapar de Cataluña, y el cual, me apenumbro con sus relatos. El pobre señor, gracias a una sirvienta que tenía afiliada a la F. A. I., hoy se encuentra tranquilo en «territorio civilizado». En su casa, muestra profundas huellas de dolor; basta decir que le asesinaron a toda su familia. Allí—me dijo aquel señor—hicieron en intercambio de la F. A. I.: La F. A. I. de Barcelona la destinaron a Madrid, y los anarquistas de Madrid y Murcia vinieron a Barcelona. Apenas llegaron estas partidas de desalmados, se impusieron enseguida, adueñándose por completo del Poder, y empezando un verdadero «Régimen de Sangre», fusilando al por mayor a las personas, por el sólo hecho de ser de derecha, y bajo el pretexto de «la depuración de la Raza». A mí—añade con lágrimas en los ojos—me mataron a mis padres y a cinco hermanos.... Ya se han intentado—prosigue—dos levantamientos contra estos salvajes opresores; pero con poca fortuna. Los anarquistas cogieron en rehenes a las familias de los levantados, y para poderlas salvar, aquellos tuvieron que entregarse, pero una vez entregados fusilaron a todos: a los sublevados y a sus familiares.» Precisamente hoy leo en «El Correo de Andalu-

cia», que: «Unos héroes catalanes, que se defienden en las montañas de Solsona, han aniquilado a dos batallones de rusos, que la Generalidad envió para que se rindieran.» He transcrito aquel relato y esa noticia, para reflexión de algunos, y para desvanecer, en parte, este ambiente de animadversión moral, que, por algún sector de prensa, se está tejiendo alrededor de Cataluña, ya que hay algunos periódicos que al hablar de Cataluña, vienen a decir que todos los catalanes son «rojos-separatistas». ¡No, hermanos españoles, no! Los catalanes, no son ni rojos ni separatistas, a pesar de que en Cataluña hay rojos y hay separatistas, pero por suerte, en pequeña minoría. ¿Es que en Madrid, Valencia, etc., todos son rojos? No. Y lo mismo que pasó en estas regiones, pasó en Cataluña, y cuando en fecha no muy lejana, rendida o conquistada, hayamos rescatado a Cataluña de manos de los rusos y de sus servidores, entonces veréis al pueblo catalán, «al verdadero pueblo catalán», rebosar de júbilo y satisfacción, por la feliz terminación de esa horrible pesadilla, y al unisono con los demás pueblos hispanos, cantar con alegría inmensa, el glorioso triunfo de Franco y su Ejército, que equivale a decir «el glorioso triunfo de la Civilización sobre la barbarie». ¡Viva Cataluña! ¡Viva España!

EMILIO MARLET.—Frente del Jarama, marzo del 1937.

### El almirante alemán Forster visita las antiguas colonias alemanas

Londres.—Comunican de Lorenzo Márquez: «El almirante alemán Forster, ex comandante de la flota de su país y que está visitando las antiguas colonias alemanas del África, ha desmentido formalmente que el Reich piense en emplear la fuerza para recuperar los territorios que le pertenecieron. También ha dicho que la Sociedad de Naciones le parece que no es capaz de resolver la cuestión y que sólo una Confederación de las Naciones Mandatarias podría dar solución a los problemas planteados por las necesidades de Alemania. El Reich—asegura el almirante—no tiene necesidad de sus antiguas colonias para la expansión de la población alemana, sino que desea participar en el desarrollo del mundo, lo que permitirá a sus nacionales encontrar empleo en ultramar.»

**"Fuentes,"**  
Fábrica de Camas Metálicas  
Menéndez Pelayo, 10  
**SEVILLA**

**Mariano Rojas**  
CARNES  
DE VACA Y TERNERA  
JAMONES Y EMBUTIDOS  
Hombre de Palo, 27 - Toledo

**VICENTE SANCHEZ**  
Despacho de semillas y  
Semillas de alfalfa a precios económicos  
Cuatrotiempos, 2.—TOLEDO

**PALOMINO & VERGARA**  
VINOS Y COÑAC  
**JEREZ**  
(Casa fundada en 1865)  
**ESPECIALIDADES:**  
Jerez Dulce "Lusitania"  
Jerez Quina Vergara  
Anís Macaco  
Coñac Centurión  
Pío XI (Vino para Consagrar)

## "Heraldo", brinda a los rojos el ejemplo nuestro

Agruparos con el mismo ideal: Una España y un Caudillo

Madrid.—«Heraldo» decía que era preciso, más que preciso, necesario, que inmediatamente se organizaran los servicios contra el espionaje, ya que éste en Madrid adquiría proporciones alarmantes. Decía que reconocía lo difícil que resulta esta labor, pero que, no obstante, todos tenían el deber de estudiar la forma de acabar con el vergonzoso, a la par que ridículo espectáculo, de que los «fasciosos» supieran las noticias casi con anterioridad a las autoridades encargadas de dictarlas.

«Heraldo» abogaba por la unificación de los proletarios. El enemigo, decía, ha intentado abrir otra puerta para llegar a la capital. Nosotros debemos oponer a ese nuevo intento un dique infranqueable que sea el abrazo del proletariado español. Nos otros, continúa, quizás pecaremos de pesados en este tema de la unión, pero es que hay que reconocer—no son momentos para engaños—que esta unificación, por la que nosotros abogamos, no se hace de una forma definitiva. Continuando sobre el mismo tema, después de hacer infinidad de divagaciones, viene a reconocer el diario que el enemigo (nosotros) prescindiendo de ideas particulares, todos se han agrupado bajo el mismo ideal: Una España y un Caudillo. ¿No sería una solución—termina preguntando—imitar a la idea de nuestro enemigo?

## En Madrid se prohíbe la formación de grupos para evitar las manifestaciones de protesta contra el Gobierno rojo

Salamanca.—La Junta de Defensa de Madrid ha dispuesto que en las calles no se formen grupos de más de cinco personas, habiendo también ordenado que bajo ningún pretexto se organicen manifestaciones populares, las que habrán de ser disueltas sin contemplaciones por las fuerzas milicianas al servicio de dicha Junta.

Este acuerdo ha sido adoptado para cortar las manifestaciones que venían recorriendo días pasados las calles de Madrid, pidiendo que sea rendida la capital a las fuerzas del General Franco.

Se tiene la impresión de que a pesar de regir la medida tomada por la Junta de Defensa continuarán dichas manifestaciones, ya que ni la Junta ni las milicias son capaces de contener al pueblo hambriento y desesperado, que se levanta enérgico para exteriorizar sus protestas contra los dirigentes marxistas.

## Mariano de Diego

GRAN SURTIDO EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Tendillas, 5 y 6 : Toledo

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA Julio Conde

Especialidad en bollos y roscas

Bajada Colegio Infantes, 9  
Teléfono 1267 - TOLEDO

## "Pañerías La Campana", Primera Casa en Uniformes Militares

Campana, núm. 5  
SEVILLA

## Hijo de Romualdo Jiménez

MENENDEZ DELAYO, 14.—SEVILLA

MADERAS

## ALMACENES CAMINO

PEIRE, S. A.

Francos, 50 - SEVILLA

Tejidos al por mayor y menor.  
Sastrería - Confecciones Militares -  
Camisería - Géneros de Punto -  
Confecciones de Señora y Equipos

VISITEN ALMACENES

## CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería

Secciones especiales de

Confecciones de señoras

Paquetería

Saldos y

Plata Meneses

La Hera, Román y Compañía

SEVILLA

## Lo ocurrido en Guadalajara al estallar el movimiento

El Ejército cumplió desde el primer momento con su deber.—La traición de un sargento malogró la heroica conducta del resto de la guarnición

Del periódico «El Castellano», de Burgos, enteramos interesantes detalles de una crónica referente a los sucesos que se desarrollaron en julio último en Guadalajara, con motivo de la iniciación del glorioso movimiento militar.

Las fuerzas de Guadalajara han sido de las que no han dudado, desde el primer momento en ponerse al lado de los defensores de la Patria.

La situación en aquellos momentos era amenazadora, las masas indisciplinadas del fatídico Frente Popular comenzaron a merodear en torno a los centros oficiales manifestando sus criminales intenciones.

El gobernador, un «pelele» a las órdenes de los marxistas a quien nadie hacía caso.

Llegaban a la ciudad grupos que no se recataban de lanzar terribles amenazas contra las personas de orden en la Casa del Pueblo y centros marxistas.

El comandante de Ingenieros, Ortiz de Zárate, a pesar de no tener más que doscientos hombres de aquel cuerpo y de la brigada de Aerostación, se lanza a la calle y declara el estado de guerra.

Se oyen vivas atronadores a Ortiz de Zárate y a sus colaboradores.

La tranquilidad es absoluta, nadie se mueve, nadie protesta; ni un solo grito de rebeldía.

Mientras unos mantienen el orden en la ciudad, otros se desplazan a tomar posiciones en los alrededores para rechazar los ataques del enemigo.

La traición de un sargento motivó que de Madrid vinieran refuerzos muy superiores en número a los hombres de que disponía Ortiz de Zárate en Guadalajara.

Imposible hacer frente a la horda. Ortiz de Zárate aconseja a sus colaboradores que se replieguen como mejor puedan, mientras él se mantiene en su puesto manejando impasible una ametralladora.

Insisten los oficiales en querer imitar su conducta, pero el jefe los disuade diciéndoles que se reserven, pues todavía pueden ser útiles a la Patria.

Se repliegan aquellos al cuartel; pero pronto se ven cercados en número muy superior.

Todavía abaten con certeros disparos a los más atrevidos de la chusma roja, que pretenden forzar la guardia; sin embargo, pronto las paredes se desmoronan bajo el efecto de las granadas y los bravos oficiales sucumben carbonizados.

## Un minero asturiano comballa vestido de chistera y frac

Debajo de esta prenda llevaba una blusa

Oviedo.—Hace varios días, cuando los mineros atacaban por el sector de El Fresno, varios legionarios y falangistas que hacían guardia en uno de los puestos vieron aparecer en una loma un tipo bastante extraño. El miliciano rojo de referencia vestía de fraccubría su cabeza con una chistera y en las manos llevaba guantes blancos. Mas se armonizaban esas prendas con el fusil que llevaba y que se dispuso a disparar sobre las guardias que le observaban.

Algunos de los que estaban en ellas anticiparon unos primeros disparos que hicieron volar la flameante bimba por los aires y seguidamente otros dieron con el frac y el cuerpo que gnardaba en el fango del terreno.

Al reconocer el cadáver se pudo comprobar que el presentado como el más elegante señor era un minero, pues debajo del frac llevaba una blusa de su oficio. Seguramente la prendas de aquella su nueva indumentaria procederían del robo en alguna casa y al pobre miliciano le pareció lo mejor usarlas como traje de compañía.

## La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ

Tejidos, Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.

(PRECIO FIJO)

Cuatro Calles, 3 TOLEDO

## Fábrica de Mazapán Confitería y Pastelería Ultramarinos finos

LUIS GARCIA PATO  
TALAVERA DE LA REINA

Casa central y despacho:

Canalejas, 29 - Teléfono 79

Sucursal:

Pí y Margall, 15 - Teléfono: 126

## «LA PUERTA LLANA»

Casa de comidas y vinos

DEMETRIO GUTIERREZ

TOLEDO

BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ

Plaza del Generalísimo Franco

Talavera de la Reina

LA CASA MAS SURTIDA EN  
OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor

IMPRENTA,

PAPELERIA

Y ENCUADERNACION

COMERCIO, 57 - TOLEDO

Comprando en CASA NODAL

un pantalón Brichs de pana, una

camisa uniformada y una cazadora,

irá elegante y comprará bien

Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos

Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

Correas STOPLESS - Sedas  
Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria

Hijos de Antolin Calvo - SEVILLA

## CASA SANCHEZ

Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!

Santo Tomé, 27  
TOLEDO

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT

Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94

TALAVERA DE LA REINA

CAFÉS BUENOS

## Marciano

Lineros 6—Teléfono 24449

SEVILLA

## «Andalucía Palace»,

(ANTES ALFONSO XIII)

El más maravilloso de los Palaces

GRAN RESTAURANT

Todos los domingos

::: THE BAILE :::

a beneficio del glorioso Ejército español

SEVILLA

## Barrio Márquez y Compañía

Sucesores de Baras Hermanos y Compañía

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Aceros de todas clases para industrias

Utensilios de cocina en general

Especialidad en herramientas para toda clase de Artes e industrias

Saneamiento: Cuartos de Baño y artículos sanitarios

Escopetas de las marcas más acreditadas

Poleas y correas para transmisiones

LA LLAVE

MARCA REGISTRADA

Federico de Castro (antes Cuna), 45, 47, 51, 53 y 55-Sevilla

Informes procedentes de París, a los que se refirió anoche en su charla el general Queipo, atribuyen a Indalecio Prieto el criterio de que, convencido de la inutilidad de la resistencia marxista, debe el Gobierno rojo ponerse en contacto con el Gobierno Franco, sirviéndose de mediadores franceses e ingleses, para negociar un acuerdo.

El general Queipo, como repetidamente lo ha hecho constar el Generalísimo, anticipa que no hay otro acuerdo posible que la rendición incondicional de los rojos. Pero el intento de Prieto—rojo de mayor perspicacia que los otros, y desde luego que el cerril de Largo—revela cómo aprecian la situación los más «lince» del marxismo. Por algo Indalecio suscitó su discrepancia con Largo cuando vio a éste preparar la revolución social inmediata mediante sus pactos con los comunistas y anarcosindicalistas. Preveía una hecatombe, y, en fin de cuentas, el aplastamiento definitivo de la revolución.

Es posible que siga prevaleciendo el cerrilismo de Largo sobre la mayor comprensión de Prieto. Pero, en este caso, Prieto huiría, si al fin logra burlar la estrecha vigilancia de los anarquistas.

está convencido de la esterilidad de la resistencia marxista. Desde hace cinco meses sostiene este criterio y la conveniencia de entrar en contacto con el Gobierno Franco para negociar un acuerdo. Si triunfara el criterio de Prieto, ocuparía la Presidencia del Gobierno de Valencia y daría en seguida cauce a esta tentativa de conciliación.

Agrega la revista que en París y Londres están ya diversas personas representantes del Gobierno rojo de Valencia, encargadas de facilitar este pretendido acuerdo con los nacionales españoles, sirviéndose de intermediarios ingleses y franceses. Esos representantes rojos han sido autorizados para declarar que Prieto responde de la inmediata devolución de las reservas oro extraídas de los sótanos del Banco de España de Madrid. El oro sería devuelto a las autoridades nacionalistas.

# Muertos y heridos en los sucesos nacionalistas de Puerto Rico

Incidentes nacionalistas en Puerto Rico.—12 muertos y 125 heridos

Nueva York, 23 (madrugada).—Refiriéndose a los desórdenes de Puerto Rico, los periódicos de la mañana dicen que se trata de una Liga que hace intensa propaganda para la separación de Puerto Rico de los Estados Unidos. La Policía hizo fuego sobre los nacionalistas cuando éstos iban a reunirse en asamblea que primero fué permitida por las autoridades locales, y más tarde suspendida. De la colisión resultaron 12 muertos y 125 heridos. Se practicaron 84 detenciones.

## Gran brillantez en la Semana Santa sevillana

Sevilla, 22.—Después del temporal de aguas que hizo imposible ayer la salida de las Cofradías, a excepción de una, hoy amaneció con buen tiempo, y aunque más tarde hubo algunas nubes, se celebraron las procesiones. Hicieron estación en la Catedral, no sólo las de hoy, sino las que no pudieron salir ayer.

Desde un palco de la plaza de San Francisco presidieron el gobernador civil, el alcalde y otras autoridades. Los palcos y plateas

de la plaza estaban llenos de público; había infinidad de mujeres con mantilla. Heridos de la guerra ocupaban varios palcos; inmenso gentío llenaba la plaza. La animación era extraordinaria, siendo casi imposible transitar por las calles de la Sierpe, Campana, etc.

Entre otras Cofradías, desfilaron las de San Juan de la Palma y la del Desprecio de Herodes. En este paso iba sola la figura de Cristo, que se salvó de los incendios marxistas. Los varales del palio de la Virgen, cuyo paso era hermosísimo, fueron prestados por la Hermandad de Carretería, por haber desaparecido los propios de la Cofradía.

También salió la Cofradía del Cristo del Amor, con una magnífica escultura de Juan de Mena, y con ella iba la banda del Requeté de Sevilla, llamando la atención por su brillante presentación. La banda fué una de las notas más salientes de la jornada religiosa.

Continúa la animación; sin embargo, se nota este año mayor recogimiento en las Hermandades y en el público, sin dejar de haber mucho entusiasmo en los barrios, sobre todo a la entrada de las procesiones.

## Preguntas a Eden sobre la No Intervención

Londres, 23 (madrugada).—El Comité ejecutivo del Congreso de sindicatos visitó hoy el Foreign Office, a fin de hacer a Eden algunas preguntas sobre la No Intervención.

## Mussolini ha llegado a Roma

Roma, 23 (2 madrugada).—Mussolini ha llegado a Roma a las siete de la tarde, trasladándose directamente a su palacio de la plaza de Venecia.

## Hoy celebrará sesión el comité de No Intervención

Londres, 23 (2 madrugada).—La sesión del comité de No Intervención ha sido aplazada hasta hoy.

## Prieto sostiene el criterio de negociar un acuerdo con el Gobierno Franco

París, 22.—Una revista informativa francesa comunica esta interesante información: El Gobierno de Largo está seriamente amenazado de caída inmediata, a consecuencia de la aguda tensión entre los grupos socialistas y republicanos. Prieto es el alma de esta conspiración. El ministro de Marina y Aire del Gobierno rojo,

## Sensacionales declaraciones del director de la escuela destruida en Nueva Londres

Nueva York, 22.—William Sahl, director de la escuela de Nueva Londres, destruida recientemente por una explosión, hizo declaraciones sensacionales ante el tribunal instructor militar. Dijo que la Dirección de la Escuela resolvió hace meses perforar las tuberías del gas para evitar los gastos de la calefacción, sacando derivaciones sin que la Compañía estuviese informada.

El director de la escuela perdió a un hijo en la catástrofe, habiendo declarado que varios peritos previnieron la catástrofe.

Varias tuberías no fueron convenientemente taponadas. Los caloríferos no estaban bien cerrados, dejando escapar el gas, habiendo sido una chispa eléctrica la que provocó la explosión.

Después de su declaración, el director de la escuela quedó en estado de letargo.

## Hasta la Pasionaria aspira a jefe del Gobierno rojo

## QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO



Sevilla, 22 (12 noche).—La jauría marxista, comienza diciendo el general, ladra regocijada porque ha obtenido una victoria. Lo notable es que todas las radios rojas están indignadas conmigo porque la quito importancia. En efecto, no se trata más que de un incidente de los que ocurren en todas las guerras, donde unas veces se gana y otras se pierde.

Por lo que se refiere a nosotros, dije: ¡cómo no hemos de mostrarnos satisfechos, cuando llevamos ocho meses ganando y no perdiendo una sola vez!

Además, que a raíz de una pérdida puede venir la compensación. Y aquí vino pocos días después de la victoria marxista nuestro desquite, a cargo de los soldados del coronel Marzo, que rechazaron tan impetuosamente un ataque, apoyado nada menos que por doce tanques rusos, que varios de éstos quedaron en nuestro poder, y el teatro de la acción, sembrado de cadáveres.

Ha habido, pues, compensación, y la ganancia vendrá pronto; y si no, al tiempo. Yo hubiera podido imitar a los marxistas hablando del tiempo, de la mar y de los barcos que hemos cogido, dejando en la penumbra la ventaja del adversario. Pero yo soy siempre sincero, y a ellos les indigna que yo diga constantemente la verdad.

Por eso me llenan de insultos, como hace Burguete... a distancia. Me satisface mucho su odio.

Al hinchar el perro los marxistas, incurren en pintorescas contradicciones. Hoy dicen que su artillería desmontó una batería nuestra, volando además polvorines y depósitos de municiones. Y agregan poco después: «Las baterías italianas hacen fuego contra sus antiguos dueños». ¿Cómo pudieron hacerlo, si habían desbaratado las piezas y volado las municiones?

Luego hablan de sus operaciones, contando que hoy, después de una audaz y rápida maniobra, ocuparon Macegoso. Pero si Macegoso ya había sido ocupado, según vuestro parte de hace unos días. ¿dónde está la audacia de esa operación?

De donde resulta que Franco y yo tenemos las caras alargadas. No digamos de Franco, que es todo optimismo. En cuanto a mí, me hacen sonreír los rojos, sobre todo ante el cúmulo de declaraciones, artículos y comentarios con que subrayan su triunfo.

Hay hasta declaraciones de Miaja. Tal es la euforia de los marxistas que se ha restablecido la armonía entre Miaja y Canallero.

Se me olvidaba decir que a García Oliver y a Negrín les ha salido una competidora que también aspira a sustituir a Canallero en la jefatura del Gobierno. Me refiero a la Pasionaria, a la que no se puede negar talento, pues de criada de figón en Somorrostro, con treinta reales al mes, llega a verse en condiciones de aspirar a semejante cargo.

Ahora, para dar en la cabeza a Canallero, Inda parece que quiere pactar con el general Franco; pero ya he dicho que nosotros exigimos la rendición incondicional, después de lo cual nos mostraremos misericordiosos con los verdaderamente arrepentidos que no aparezcan responsables de crímenes.

Volviendo a la reposición de Terubio como jefe de Estado Mayor, es una garantía para nosotros. Con él y Miaja dirigiendo el ejército rojo, ¡qué mayor satisfacción podemos tener! También nos satisfacen las continuas escapadas de internacionales, que regresan a sus respectivos países quejándose de los malos tratos de los oficiales rusos y franceses, que les hacen ir al frente bajo la amenaza de sus pistolas.

Hoy seguramente han pasado de cuarenta los presentados en distintos frentes, como Orjiva, Motril, Torcal, Villanueva del Duque y otros puntos. A este paso no van a quedar más que los de Alcoy y Almería. Por cierto que unos oficiales pasados recientemente dicen que habiendo tomado nosotros Alcaracejo a las siete de la tarde, a la mañana siguiente había ya gente de la brigada internacional que había llegado a Almería. Un «record» de huida.

Después de referirse al parte de operaciones, que han sido pocas, dice que la jornada transcurrió todo lo tranquila que impone el estado de los campos, donde no pueden maniobrar ni jinetes ni peatones, y menos aún la Artillería.

Esperemos que el suelo se seque y permita a nuestros soldados reanudar nuestros avances, que vienen realizando desde el mes de julio.

# La inactividad de las fuerzas nacionales inquieta al mando rojo

## La escasez de víveres en el país de los soviets

Muscú, 23 (2 madrugada).—Viajeros llegados del Ural hablan de la extraordinaria escasez de víveres que se padece en aquella región.

En los pueblos falta incluso el pan de harinas; en la capital se forman grandes colas para adquirir víveres, siendo inútil la espera en la generalidad de los casos.

Una bien organizada especulación se apoderó de las reservas que todavía existían en la región del Ural.

## La inactividad de las fuerzas nacionales inquieta al mando rojo

San Sebastián, 23 (madrugada).—De Sigüenza comunican que sigue el temporal de agua y nieve. La noche anterior cayó una abundante nevada, siendo causa de que en todos los sectores de Guadalajara se mantenga la inactividad

forzosa. Sin embargo, por el lado rojo los marxistas, con abundantes medios, realizaron algunos golpes de mano, sin el resultado que pretendían.

El mando rojo, según las revelaciones de prisioneros, muéstrase bastante inquieto por el período de absoluta inactividad de las fuerzas nacionales.

## Comentarios de «L'Action Française» a la estancia de los aviadores rojos en París

París, 23 (madrugada).—«L'Action Française» comenta la estancia de los aviadores rojos en París y dice que el ministro del Aire de Francia no sólo preparó la entrega del importante material constituido por los aparatos comprados por los rojos, sino que también se ocupó de facilitar el traslado de aviones holandeses y checos, lo que constituye una nueva violación de pacto de No Intervención.

## La rendición del batallón «Leones Rojos»

Tenerife, 22.—Oficialmente se anuncia que por encargo de dos dirigentes bolcheviques, jefes del batallón «Leones Rojos», cuatro emisarios se presentaron en las líneas nacionales para tratar de la rendición sin condiciones de este batallón. Los emisarios llevaban bandera blanca.

## Una orden de Miaja desatada por los anarquistas

Tenerife, 22.—Miaja, desde su Cuartel general de Chinchón, ordenó que todos los batallones marxistas ostentaran el pabellón republicano. La orden no ha sido enteramente cumplida, ya que los batallones constituidos por anarquistas siguen usando la bandera rojinegra de la F. A. I. y de la C. N. T.